

Medio	Las Últimas Noticias
Fecha	30-5-2013
Mención	Cae 31,5% la deuda con casas comerciales. La encuesta fue realizada por el Observatorio Social de la UAH.

Monto adeudado por hogar es de \$195.000

Cae 31,5% la deuda con casas comerciales



Según el Banco Central, hay un 68% de los hogares que tiene algún tipo compromiso financiero.

Por una encuesta

El levantamiento de la EFH 2011-12 se encargó, mediante licitación pública, al Observatorio Social de la Universidad Alberto Hurtado. Entre septiembre de 2011 y mayo de 2012, se entrevistaron 4.059 hogares del país. La EFH 2011-12 incorpora un panel rotativo con la EFH 2007: el 44,2% de los hogares entrevistados (1.794 hogares) en la EFH 2011-12 corresponden a hogares que fueron entrevistados en 2007, mientras que el 55,8% restante son nuevos entrevistados.

Una baja del orden del 31,5% registró en dos años (2010-2012) la deuda de los hogares con las casas comerciales, según informó ayer el Banco Central.

Una completa radiografía sobre la situación financiera de los hogares chilenos entregó ayer el Banco Central (www.bcentral.cl) en su versión actualizada 2011-2012 de la Encuesta Financiera de Hogares (EFH).

Ahí se destaca que el tipo de deuda de consumo más extendido es el compromiso financiero con casas comerciales, al que recurre cerca del 43,5% de los hogares y con una mediana de monto adeudado por este tipo de crédito que llega a \$195.000. Los montos, sin embargo, son significativamente más bajos que los anotados en la anterior encuesta, la del 2010, que arrojó un 45,3% de hogares endeudados por esta vía y con un promedio de \$285.000. El impac-

to directo de lo ocurrido con La Polar y las consecuentes restricciones impuestas por la autoridad serían el principal factor determinante detrás de estas cifras.

Así lo cree el economista de la Universidad Gabriela Mistral, Erik Haindl, quien plantea que lo que puede estar pasando es que la gente se está endeudando más con los bancos, con crecimiento en las colocaciones de consumo de este sector entre 9% y 10% el 2012, muy por encima del crecimiento de los ingresos, con un PIB de 5,6%. "Puede haber ocurrido que el efecto de La Polar sea causante de esta variable, hay más desconfianza y empiezan a buscar financiamiento en otros actores más tradicionales, como la banca".

El informe difundido por el Banco Central entrega otros datos relevantes, no solo sobre el endeudamiento -incluye consumo e hipotecarios, uso de líneas de crédito y tarjetas bancarias- sino que también mide ingresos y activos.

Así, el ingreso promedio total del hogar, considerando todos sus miembros, es de 810.077 pesos. Y también destaca el hecho de que la vivienda propia sigue siendo el principal activo, con tasa de 78,2% en hogares donde el entrevistado tiene más de 64 años.

